

INFORME PARA LA II CONFERENCIA PROVINCIAL DE SEVILLA / DOCUMENTO INTERNO

"TAREAS Y PRIORIDADES CONCRETAS PARA EL PRESENTE AÑO"

Las tareas y prioridades concretas de trabajo que deberemos desarrollar a lo largo de este año son las siguientes:

- 1ª) Consolidar la dirección política del partido en Sevilla.
- 2ª) Avanzar en la consolidación del partido en Torreblanca en la perspectiva de construir una base roja.
- 3ª) Reforzar la intervención del partido en el campo.
- 4ª) Reconstruir las Juventudes Bandera Roja.
- 5ª) Reforzar la intervención del partido en el movimiento obrero.
- 6ª) Ordenar nuestra intervención en el movimiento popular y de la mujer.

I) CONSOLIDAR LA DIRECCION POLITICA DEL PARTIDO EN SEVILLA

Tener una solida dirección política, es la primera tarea y la condición indispensable para poder garantizar el proceso de consolidación y construcción ideológica, política y organizativa del partido, y para el cumplimiento de las tareas tanto generales como concretas que nos marcamos para el presente año.

→ La dirección que elijamos en esta Conferencia debe estar compuesta por militantes con capacidad y entrega militante para asegurar tanto el funcionamiento colectivo, como la responsabilidad personal en el cumplimiento de las tareas asignadas.

La propuesta que hacemos es la siguiente:

(PROPUESTA)

1) Formación de un Comité de Sevilla que trabaje sobre la base de reuniones quincenales, centrado fundamentalmente en el debate político-ideológico, en la planificación y dirección política general, con un estilo de informes previos y balances regulares de su actividad y del cumplimiento de las tareas señaladas por esta Conferencia, y con una ajustada division de tareas y responsabilidades. Deberá estar formado por: Secretario político, Secretario de Organización, Secretario de Propaganda y Relaciones Políticas, Responsable de la mujer, de Juventudes, de Movimiento Obrero, de Movimiento popular, del campo y responsable de Torreblanca. (10)

2) Formación de un Secretariado de funcionamiento semanal, que asegure la dirección cotidiana del partido, compuesto por los Secretarios político, de Organización y de Propaganda-Relaciones Políticas. y 5ª técnica.

3) La elección de un nuevo Secretario político Provincial de Sevilla diferenciado de la responsabilidad política Regional, que hasta ahora compartía el camarada J. Antonio.

4) El apoyo durante este año, del camarada J. Antonio durante este año a la consolidación de esta nueva dirección a través de su asistencia regular al Secretariado Provincial.

5) El pleno funcionamiento de la Comisión de Organización, con las tareas reseñadas en los informes anteriores, de forma que asegure la aplicación de las directrices políticas y el funcionamiento regular del partido y todas sus instancias, y sea así un poderoso auxiliar de la dirección política con la que debe trabajar en estrecha colaboración.

Calculamos (un plazo de un año) para que se consolide esta nueva dirección y asegure por sí misma el desarrollo de las tareas de dirección político-ideológica de Sevilla. -1-

II) AVANZAR EN LA CONSOLIDACION DEL PARTIDO EN TORREBLANCA EN LA PERSPECTIVA DE CONSTRUIR UNA BASE ROJA.

Tres son los puntos que vamos a abordar en este informe:

- 1) Mínimo análisis del barrio y de sus condiciones objetivas para hacer una base roja.
- 2) La situación del partido y sus contradicciones que impiden o dificultan caminar en ese sentido.
- 3) Vías de resolución de estas contradicciones, tareas y prioridades para avanzar en la construcción de una base roja en Torreblanca.

1) ANÁLISIS DEL BARRIO:

Torreblanca es un barrio de la periferia de Sevilla, con unos 40.000 habitantes. Está ubicado en una de las zonas de ampliación industrial. En los últimos años, juntamente con los sectores de Store y Calonge, ha sido el sector donde más polígonos industriales han plantado: Fridex, S. Nicolas, El pino, la Red, etc, de pequeños talleres y numerosos almacenes, con poca capacidad de absorción de mano de obra. Las empresas más grandes son: Persan, Recalux, Danone, Sacom, Pavimentos Sur, y ya en el término de Alcalá de Guadaíra cementos del Atlántico y Roca.

Situación estratégica:

Si bien la lejanía del centro urbano la aísla físicamente en muchas de las luchas obreras y populares, dificultando su participación y su protagonismo propio, al no poderse llevar las acciones de lucha (concentraciones, encierro, manifestaciones, etc.) (su cercanía al gran núcleo urbano de Alcalá) la puede convertir en puente o punta de lanza entre Sevilla-ciudad con toda la zona industrial de la carretera Sevilla-Alcalá.

Hasta ahora hemos valorado más el aspecto negativo de su lejanía y separación que el positivo de ser una realidad que cabalga entre la ciudad y el pueblo, y se puede convertir en un lugar e instrumento de penetración en la construcción, pequeña industria y Alcalá.

• Un barrio obrero:

La composición social es homogénea, predominando el sector obrero y popular. Un 70% de los trabajadores pertenece a la construcción. Abunda el paro y la juventud es numerosa. Las mujeres trabajan principalmente en el servicio doméstico en la ciudad. Mención aparte merece la empresa de "Pinchos Guadal" ubicada en el barrio, que emplea a una mano de obra juvenil femenina mal retribuida, sin seguridad social, a la que obliga a jornadas de 10 horas, incluido los sábados.

Movilizaciones populares:

Torreblanca nace como barrio pirata. Sus primeros habitantes fueron los presos políticos que hacían el Canal, y sus familiares que se iban instalando allí. Una población venida de los pueblos. Crece y se extiende a ambos lados del Canal sin los más mínimos servicios. Estas pésimas condiciones de vida, unido a la presencia de nuestro Partido en la última década, ha posibilitado numerosas movilizaciones por la mejora de sus condiciones de vida: colegios, alcantarillado y urbanización, ambulatorio, médico de urgencia nocturno, paso elevado y subterráneo, etc. Las Asambleas, concentraciones, manifestaciones, cortes de carretera y marchas al Ayuntamiento con participación en sus plenos, han sido los medios de lucha más utilizados. La junta de vecinos, y posteriormente la Asociación, que hemos potenciado siempre y cuya dirección ocupábamos, han estado al

↑
la A. de V. y
la interv. e la F. de AAVV

frente en todas las luchas. Incluso se ha enfrentado directa y judicialmente al Ayuntamiento, ganándole un juicio sobre los impuestos especiales, y a otras medidas antipopulares, como el impuesto de la basura y el aumento de los autobuses. En octubre del 77 se llegó a la Huelga General, tras varios cortes de carretera y la detención de tres camaradas.

Movilizaciones obreras:

La intervención de la OCE(BR) en el barrio y en el movimiento Obrero, sobre todo en la construcción, es notable y reconocida. Nombrar Torreblanca es sinónimo de "Bandera Roja". Desde la huelga del 70, pasando por Andaluza de Cementos, (72-73) y las huelgas de la construcción de los años 76-77 y 79, nuestra incidencia ha sido notoria y dirigente. El año pasado, con la creación del Comité de huelga, fortalecimos la lucha, aumentamos su organización en toda Sevilla, y en el barrio conseguimos una amplia solidaridad en la huelga general, uniendo los sectores populares a la lucha de la clase obrera.

Organizaciones que operan en el barrio:

a) Políticas: Hay que constatar que no existe ningún núcleo organizado de FN, ni UCD, aunque conocemos a algunos elementos. Tampoco ha parecido ninguna clase de propaganda en las pasadas campañas electorales, excepto las cartas que mandó tanto UCD como CD.

-OCE(BR), con clara hegemonía política y relativa implantación.

-PCE: Llegó a repartir unos 200 carnets. Actualmente habrá unos 30. La mayor parte se ha salido, incluida toda la juventud. Tienen un buen local. Su incidencia política es mínima, la realizan a través de su presencia general en Sevilla y CC.OO. No tienen líderes de masas reconocidos. Abundan las personas de edad. Se han salido de la A. de V. "la casa del barrio". Al no poder imponer su política se salieron, volviendo a "apuntarse" en las Elecciones Municipales, para salirse después. Normalmente se dedican a lanzar bulos y campañas injuriosas contra militantes de nuestro partido, lo que indica su impotencia política, que reducen al pataleo.

-PSA y PSOE: en la práctica no existen, del PSOs conocemos tres militantes. Ninguna actividad como Partido.

-FAL: Han querido crear un núcleo a partir de 3 o 4 anarquistas-lumpenpasotas, venidos de Sevilla. No tienen perspectivas. Empezaron trabajando en la A. de V., se han salido. En muchos momentos le han hecho el juego al PCE, en sus ataques a nuestro Partido.

* → b) Sindicales: CC.OO. es mayoritaria, llegó a tener 1.500 afiliados. Se ha cerrado el local por cuestiones económicas, por desafiliación y baja en las cuotas, aunque en el fondo late la política traidora del PCE y su temor a la OCE. Cuando estábamos a su frente apoyó las luchas del barrio, si bien no supimos trabajar correctamente. (El PCE no asistía al local de CC.OO.)

-Ahora solo existe el local de CC.OO. de (pensionistas y jubilados)* que controla el PCE y que no desarrolla ninguna actividad.

c) Populares:

Asociaciones de Vecinos:

-Las "tres calles", en el sector de los pisos, en la práctica funciona como un barrio trabajado conjuntamente, de manera formal, con "la casa del Barrio". Desde las elecciones ha cambiado. Su presidente es del PCE.

-"La Casa del Barrio", en los sectores Ranchito y centro, es donde intervenimos nosotros, y la única con influencia real de masas y que ha lanzado luchas

Atraviesa por un momento crítico, fruto de la situación política. La frustración y desgana hacen mella. Varias causas han influido en su situación actual, entre otras las siguientes:

- Trabajo paternalista, supliendo a los vecinos.
- No haber incardinado a la directiva a los vecinos más conscientes e inquietos. No los hemos educado.
- Tras la legalización, no hemos sabido darle otro cariz a la Asociación, convirtiéndola más bien en un medio de intervención política (cuando teníamos el Partido), no dándole su total autonomía como organización de masas, la gente ha identificado A. de V. con BR; aunque esto no es malo, no hemos sabido tratar justamente esta contadicción.

- "Los Jardines": No tiene local. El que dice representarla vive en el sector Lumbreras y es de UCD. Ha aparecido dos veces: Organizando la Cabalgata de Reyes del 79 y en la lucha de Casal. Suponemos que fué él quien comunicó a la empresa los planes de lucha que decidimos llevar a cabo, ya que estaba prevenida. - No funciona como tal, es un fantasma

Asociaciones de Padres de Alumnos:

De las existentes, las que funcionan con una mayor realidad combativa, son las de los Colegios "Villar Palasí" y "Menendez Pidal". La de Carlos V" es reformista. Las dos primeras han estado a la cabeza en la resistencia popular a los planes de UCD y el Pcto de la Moncloa, protagonizando movilizaciones (31 de Enero del 79) y paralizando el plan de construcción de Preescolares dentro del Coleg.

2) LA SITUACION DEL PARTIDO::

/SITUACION ORGANIZATIVA: Tenemos (22) militantes distribuidos en tres células, una de Movimiento popular, otra de M. Obrero y otra de Juventudes, con 9, 6 y 7 militantes respectivamente.

De las 5 zonas en que se puede dividir el barrio (Las Lumbreras, Ranchito, centro, las individuales y los Pisos), nuestra mayor presencia radica en Ranchito y centro. Lo que verifica que no estamos implantados físicamente en todo el barrio, si bien somos reconocidos como el Partido que más luchamos en él.

INTERVENCION:

Hemos estado continuamente impulsando y dirigiendo todas las movilizaciones que se han dado, pero al no haber tenido planificación del trabajo y prioridades, hemos caído en el espontaneísmo e inmediatismo, maxime no teniendo una firme dirección, lo que exigía a veces que las iniciativas vinieran del Comité Local. Esto ha hecho que el (proselitismo se haya olvidado), no "pudiendo" atender a decenas de simpatizantes que se han acercado a la OCE en los momentos de lucha, y que nos veían el baluarte de la lucha del barrio. Esto unido al liberalismo en el funcionamiento y organización, explican nuestra actual situación de debilidad y estancamiento.

SITUACION DEL PARTIDO:

En el actual periodo de legalidad, y cuando las fuerzas políticas han intentado acomodarse más o menos acertadamente a la nueva realidad, nosotros no hemos sabido actuar en esta nueva situación. Podemos decir un tanto prácticamente que "la gente está en sus casas o en los bares y nosotros en la A. de V. o en el local del Partido" Y mientras pegamos carteles o agitamos en la calle, la gente pasea y nos mira extrañada". No hemos abierto el Partido al barrio, ni hemos actualizado ni diversificado la A. de V., adaptándonos a la nueva situación.

* Actualmente el Partido es un local, poco utilizado, 22 camaradas, un conside-

rable numero de simpatizantes, una conciencia de lucha proletaria, un prestigio - bien ganado y una sensación de impotencia o dificultad para llevar adelante las tareas de la OCE, debido a las siguientes contradicciones no resueltas:

- a) La falta de una solida dirección que se manifiesta en la falta de un plan concreto de trabajo y prioridades.
- b) Debilidad politico-ideologica de los militantes.
- c) Espontaneismo e inmediatismo, improvisación y pragmatismo.
- d) Falta de responsabilidad e iniciativa personal de los cuadros.
- e) Mal funcionamiento organizativo general, caracterizado por el internismo y liberalismo.
- f) Relación de tipo paternalista y sindicalista con las masas, sustituyendo a las masas y sus organizaciones, y al Partido diluyendolo en las organizaciones de masas, en lugar de actuar como Partido.

De todo lo anterior podemos concluir:

-1) Torreblanca reúne condiciones objetivas para construir una Zona Roja ya que es una zona homogénea de la lucha de clases y tiene composición obrera y una tradición combativa y de lucha, con una amplia vanguardia, y donde se dan bases de unidad obrera y popular.

-2) No existen condiciones subjetivas -Carecemos de dirección política, de fuerza organizativa suficiente, el estilo de trabajo es malo y aplicamos mal la política de defensiva estratégica. Por tanto de que seamos capaces o no de crear estas condiciones subjetivas, va a depender que consolidemos Torreblanca como una zona roja del Partido.

3) TAREAS Y PRIORIDADES CONCRETAS PARA AVANZAR:

a) DOTARNOS EN TORREBLANCA DE UNA SOLIDA DIRECCIÓN POLITICA:

Esto será un largo proceso, pero ya podemos avanzar una serie de medidas para su consecución:

→ -Formación de un Comité sobre la base de responsabilidades concretas: Responsable Político, Organizativo, de propaganda, de Movimiento Obrero, mov. Popular y Juventudes.

El Comité deberá asegurar el debate y la dirección política ideológica, asegurando el buen funcionamiento del Partido en su conjunto. Deberá ser la vanguardia en la rectificación del estilo de trabajo, funcionar sobre la base de informes previos por escrito y combinar la dirección colectiva con la iniciativa y responsabilidad personal de sus componentes, combatiendo el liberalismo y practicando la crítica y la autocrítica.

→ -Apoyo del camarada J.A. al Comité de Torreblanca y al conjunto del Partido, asistiendo regularmente al Comité y al barrio. Su trabajo principal será contribuir a la consolidación de este núcleo de dirección del Partido.

b) FORTALECER IDEOLOGICAMENTE Y POLITICAMENTE A LOS CAMARADAS:

→ -Asegurar la discusión en todas las células de los Editoriales del BR.

→ -Profundizar en el estudio en todas las células de las Resoluciones del III Congreso.

→ -Discutir en las células los documentos que vaya editando el Partido.

→ -Abrir una Escuela Permanente de Militantes con sesiones quincenales o mensuales, y abierta a todo el barrio como actividad pública del Partido. Constatará de temas de formación ideológica y temas de debate e información general, desde temas de política interior hasta política Internacional. Esta Escuela la llevaría el ca. J.A.

c) REGULARIZAR EL FUNCIONAMIENTO DEL PARTIDO:

Superando el amicalismo, liberalismo e idealismo, con un funcionamiento correcto del Comité y las células, con un ajustado reparto de tareas y un balance sistemático y riguroso de las mismas y de las responsabilidades de los camaradas, y en especial de los cuadros de dirección. Levantar la lucha ideológica, la crítica y la autocrítica. Las reuniones deben programarse con tiempo y órdenes del día previos y prepararse personalmente, revisando continuamente los planes de trabajo, la puntualidad, el proselitismo, venta del BK, cotizaciones, etc.

d) AUMENTAR NUESTRA INCIDENCIA POLITICA Y ORGANIZATIVA:

En lo político el Partido debe tomar constantemente posición respecto a los problemas generales de la clase obrera y el pueblo tanto los de nivel provincial, como Regional, nacional, o internacional e ideológicos. Se trata de que todas las campañas que lance el Partido tengan su concreción específica en Torreblanca.

Trazar un plan de trabajo concreto que responda a la realidad, que dé respuesta a los principales problemas del barrio (paro, partiendo de los 80 o 90 vecinos que se han apuntado para trabajar en los Colegios, enseñanza, lanzando desde la Asociación de Padres de Alumnos una campaña contra el Estatuto de Centros de UCD, municipalización del transporte, etc.).

Llevar la agitación, propaganda e iniciativas a los polígonos industriales de la carretera de Alcalá, tomando conciencia de que son una "zona" más del barrio en la que tenemos que incidir.

▶ Romper el internismo y abrir el Partido al barrio, alquilar un nuevo local que se autofinancie y poner las bases para crear en el mismo un Ateneo Obrero - comunista, en el que colaboraría el ca. J.A., como centro de difusión de la ideología y política proletarias.

Estudiar por el Comité y las células como nos damos los instrumentos para llegar a todos los sectores del barrio, además de donde ya estamos.

Emprender un nuevo estilo de trabajo agresivo y revolucionario, que rompa con la rutina y atraiga a todos los trabajadores de vanguardia al Partido y nos ligue con las amplias masas:

▶ Abriendo nuevas experiencias de encuadramiento, con reuniones quincenales o mensuales con todas las personas combativas y honradas que tenemos a nuestro alrededor y que se comprometan a defender nuestra política, asistir a estas reuniones, difundir nuestra propaganda y apoyar económicamente al Partido.

▶ Conseguir regularizar además de lo anterior, un área estable de colaboración económica con el Partido, a partir de suscripciones mensuales de apoyo al BR, de 100 ptas. Así ampliaremos al mismo tiempo nuestra área estable de influencia. De las relaciones con los suscriptores deben encargarse personalmente los camaradas por célula, para mantener así una relación estrecha, e incorporarlos sucesivamente a las actividades del Partido (Charlas, reuniones amplias, etc). De aceptarse esta propuesta, el Comité de Torreblanca debe lanzar una campaña unificada, con los medios necesarios a movilizar y fijándose una meta determinada en un plazo de tiempo concreto, que nos permita hacer balance y sacar las enseñanzas.

▶ Conseguir 100 militantes para el Partido en Torreblanca, sin contar los de la juventud, la meta sería llegar a los 40 para este verano y en Otoño fijar los plazos y medios para llegar a los 100 contando con la experiencia de esta primera fase de la campaña. Esto quiere decir poner el funcionamiento del Partido y su construcción en primer plano en el terreno concreto, si no cumplimos este objetivo prioritario, no podremos cumplir los planes previstos. Su consecución será un buen termómetro para medir la corrección de nuestro trabajo y supondrá echar los cimientos de la Base Roja que queremos construir.

III) REFORZAR LA INTERVENCION DEL PARTIDO EN EL CAMPO

La importancia de la intervención política del Partido en el campo, y la formación de una sólida fuerza comunista campesina, es desde el punto de vista estratégico una de las tareas prioritarias del Partido.

El campesinado y el proletariado agrícola son una fuerza social de enorme peso en nuestra Región. La gravedad de la crisis incide de tal manera en el campo, que origina el aumento constante del paro y el hambre en numerosas familias campesinas, siendo una fuente de movilizaciones permanentes - la lucha por fondos del empleo comunitario. La participación de los jornaleros en las Jornadas Generales de Lucha y Huelgas Generales contra el paro, convocadas por CC.OO. y el SOC, ha sido masiva y un puntal de las mismas de toda la clase obrera, con un carácter de enorme combatividad.

La débil implantación del Partido en el campo nos ha impedido tener una capacidad de análisis y reflexión del problema general del campo y de las particularidades de cada zona en concreto. Nuestra experiencia ha estado limitada a la intervención que hemos realizado en la Comarca del Bajo Guadalquivir a partir del 76 aproximadamente, fecha en la que se inicia el Partido, a través de la incorporación de jóvenes jornaleros del Viar y posteriormente de Brenes. No obstante el Partido asume la dirección de importantes luchas en la Comarca (Huelgas del melocotón, algodón e intervención en la UAGA, contra el paro en Brenes...), ganando una cierta influencia de masas y un relativo desarrollo del Partido.

Las huelgas del melocotón a partir de Pedro Espiga, como centro avanzado de la lucha obrera en el campo, han sido el eje coordinador y dirigente a nivel provincial de las luchas, consiguiéndose algunas victorias parciales, rompiéndose incluso los pactos de la Moncloa, en un 30% el tope salarial establecido, venciendo a la patronal más dura y reaccionaria de la provincia de Sevilla.

El crecimiento del Partido alcanzó la cifra de una veintena de militantes y un peso importante en CC.OO. a nivel comarcal. Sin embargo, los errores cometidos como consecuencia del pragmatismo, idealismo, estilo de trabajo disperso e inmediatista, y una extrema debilidad ideológica, impidieron la consolidación de un amplio núcleo del Partido. Incidió de manera negativa en dichos errores, incluso fomentándolos en extremo, el propio responsable político (Daniel), que con un método de dirección personalista y una actitud pequeñoburguesa, degeneró en todos los terrenos, incorporándose por último a las filas del revisionismo. En este aspecto es necesaria la autocritica del Comité Provincial, por no controlar la responsabilidad específica, ni atacar las posiciones de clase no proletarias que se manifestaban. Igualmente la autocritica de la célula del campo, que teniendo datos de toda una serie de irregularidades, no las plantearon.

Fruto de estos errores, los efectivos del Partido se han reducido a una célula de cuatro militantes en el Viar y otra de tres en Brenes. Algunas de las medidas adoptadas para reforzar la zona han sido contradictorias: positivas en lo inmediato, pero sin conexión a largo plazo (Jorge). Teniendo en cuenta la situación general del Partido, no es previsible a corto plazo ningún desplazamiento y por tanto hay que dotarse de la forma y métodos que permitan hacer avanzar al Partido:

A) CONSTRUIR UNA SOLIDA DIRECCION:

Construir y consolidar un Comité del Campo con capacidad de dirección global es una tarea larga, es el objetivo primordial del Partido en los próximos dos años. El avance general del Partido en la zona, la consolidación de

los núcleos existentes y la extensión al resto de la Comarca, dependen de que todos nuestros esfuerzos se orienten en ese camino.

Será necesario partir del criterio maoísta de contar con las propias -- fuerzas, entendiendo que el apoyo de algún camarada al Comité del Campo que -- se forme, será valioso, pero el peso de construir el Partido en la zona recae -- sobre todo en los camaradas del campo que formen el Comité, que deberá funcio -- nar según los criterios de dirección colectiva y responsabilidad personal de -- las tareas que se marquen, según una división ordenada de las tareas.

* Como medidas de reforzamiento del Comité, se propone la asistencia re -- gular al mismo, durante todo este año del Secretario político provincial, com -- plementado con la organización de un Seminario mensual, abierto a todo el mun -- do y que llevará el ca. Juan Antonio.

En el proceso de debate de cara a la Conferencia tenemos que terminar -- de precisar qué camaradas deberán formar el Comité, teniendo en cuenta la mar -- cha en Febrero del ca. Paco a la mili, y la vuelta de Lázaro.

* El responsable político del campo será miembro del Comité del Partido, -- asimismo a la hora de la elección de militantes para las Escuelas de Cuadros -- se tendrá en cuenta la necesidad de incorporar a las mismas camaradas del -- del campo.

B) REFORZAR Y HOMOGENEIZAR POLITICA-IDEOLOGICAMENTE AL PARTIDO EN EL CAMPO

La formación ideológica y política son imprescindibles para el avance del -- Partido, para ello proponemos:

- Aplicar la directriz de ordenar (debates político-ideológicos trimestrales) --
- Discutir regularmente las editoriales del BR en células y Comité.
- Poner en marcha un (seminario-escuela de militantes mensual) dirigido por el -- ca. Juan Antonio, con carácter abierto, y como instrumento de formación y pro -- litismo.
- Ordenar la discusión de las Tesis del III Congreso en células abiertas.
- Suscripción al (ekin Informa) prestar atención al debate sobre los problemas -- de la construcción del Socialismo en China, y a los temas internacionales, en -- especial a la Teoría de los Tres Mundos.
- Organizar una (Biblioteca básica del Partido) en la zona, ligando el estudio -- de los militantes de los textos clásicos y aquellos que se refieren a la pro -- blemática del campo.

Tales trabajos de estudio y formación ideológica, exigen una preocupa -- ción constante y una planificación eficiente por los camaradas responsables, -- a la vez que una tarea permanente. Hay que adaptar un método correcto que se -- adecue a las condiciones concretas de los militantes y simpatizantes, que en -- general tienen un nivel cultural no muy elevado.

C) REFORZAR LA INTERVENCIÓN POLÍTICA DEL PARTIDO:

La comarca del Bajo Guadalquivir, a diferencia de otras, es una zona preferen -- temente de regadíos, lo que permite una media de ocupación de mano de obra ele -- vada, por lo que el paro no es tan acuciante. La lucha contra el paro no es que -- no sea importante y no se vaya a dar, por lo menos en algunos pueblos, pero -- las condiciones objetivas, y nuestra propia experiencia nos indica que que la -- lucha por las mejoras de las condiciones de vida y trabajo de los jornaleros -- en la revisión de convenios locales y provinciales serán una realidad y esta -- rán en primer plano. Nuestra prioridad de trabajo político tenemos que

centrarla entre la clase obrera en estos momentos, y saber combinar las directrices generales del Partido con la situación concreta. Para ello hay que trabajar en las siguientes direcciones:

1) Convertir a Pedro Espiga y al Viar en un centro avanzado de la lucha obrera y popular:

- Pedro Espiga es una verdadera empresa capitalista que aglutina en época alta a más de mil trabajadores, cuenta con una tradición de lucha importante, por lo que existen condiciones objetivas para convertirla en una fortaleza obrera.

- Tenemos que enfocar un trabajo que nos permita introducirnos directamente a los camaradas, o con algún núcleo de trabajadores del Viar que trabajen allí. Tener una influencia e intervención en Pedro Espiga es multiplicar por mucho la influencia y capacidad del Partido. Recuperar y centrar nuestro trabajo en este terreno es fundamental a nivel comarcal, así como palanca, mas a largo plazo, en la extensión del Partido a otras zonas.

- Tanto en Pedro Espiga como en el Viar es donde el Partido tiene más efectivos, y donde se dan unas características que favorecen la unidad del pueblo (experiencias anteriores), y donde podemos y debemos utilizar una serie de instrumentos que tenemos en nuestras manos, o crearlos:

- a) Facilitar la vida asociativa y cultural, aprovechando a fondo el local del pueblo y convertirlo en una auténtica (Casa del Pueblo). Innumerables actividades se pueden desarrollar de manera que sea un centro aglutinador del pueblo. Estudiando la posibilidad de que en la parte baja del local se abra un bar.

En este punto es necesario que centremos nuestros esfuerzos en el trabajo con el núcleo amplio de jovenes que podemos aglutinar en nuestras juventudes, y que serán un dinamizador importante del crecimiento del Partido y de nuestra actividad política.

- b) Situar mejor nuestro trabajo en la (Union Local de CC.OO.) en el Viar. Dominamos la Union, pero la desafiliación sindical es también parte por que el Partido no avanza. Hay que comprometer a los afiliados de CC.OO. en las tareas del Secretariado de la Union, y aprovechar esta plataforma para llevar el debate al conjunto de las CC.OO. de la Comarca. Hay que combatir la política revisionista de los burocratas de CC.OO., pero no confundir a las mismas con el PCE, y aprovechar las contradicciones de su base.

- c) En el Viar y Pedro Espiga, no tendremos competencia con otras fuerzas políticas, dada su inexistencia práctica. Un instrumento valioso para dar a conocer las experiencias que se vayan adquiriendo, aparte de los artículos al BR, será la edición de un (Boletín del Partido en el campo), que articule una propaganda específica respecto a la situación concreta, recoja experiencias y juegue en determinados momentos un papel agitatorio.

2) Analizar y estudiar la Comarca:

Es preciso estudiar a fondo la Comarca, la forma de propiedad de la tierra, las contradicciones que se derivan de la crisis y de la penetración monopolista, y estar muy atentos a la lucha de los campesinos y sus problemas, y ofrecer alternativas concretas, de forma que el Partido aparezca públicamente ante situaciones específicas. Hasta ahora el problema del pequeño agricultor, bastante numeroso en la Comarca, lo tenemos poco estudiado, no intervenimos apenas en sus luchas dada la composición del Partido y nuestra escasa fuerza.

Hay que romper la concepción un poco parcial y obrerista respecto a

la lucha de clases en el campo, nuestras limitaciones reales pueden impedir - una intervención general, pero no el avanzar en determinados aspectos concretos. Es necesario que el Partido se sitúe en una justa relación con respecto a su intervención en la lucha política, sin despreciar a subvalorar al campesinado, aunque en estos momentos nuestro trabajo lo centremos en la clase obrera.

IV) RECONSTRUIR LAS JUVENTUDES BANDERA ROJA.

La reconstrucción de las JBR, como directriz lanzada en nuestro III - Congreso, es una de las principales tareas que tenemos que abordar este año, y cuya realización va a tener una enorme influencia en el reforzamiento del - Partido. A la hora de abordar este trabajo tenemos que tener en cuenta los siguientes factores:

a) El cambio del periodo, con la transición de la Dictadura a la reforma monárquica y el fracaso de la Ruptura, junto a la traición de los partidos reformistas, incidió negativamente en la juventud y sus organizaciones, lo que provocó una profunda crisis del movimiento juvenil y sus organizaciones de masas y políticas. El potente movimiento juvenil que se desarrolló bajo la - Dictadura queda desorientado y confundido ante la nueva situación política y la ofensiva ideológica y política de la burguesía, quedando sin objetivos claros, provocándose una crisis global del mismo, haciendo acto de presencia los sentimientos marginales, el pasotismo y la droga..

b) Sin embargo, la juventud es uno de los sectores del pueblo de los más castigados y golpeados por la política del gran capital (paro, disminución de la edad penal, deterioro de la enseñanza, estatuto de centros docentes, Ley de autonomía universitaria, etc), y objetivamente se dan condiciones para levantar un amplio movimiento de resistencia de la juventud ante las agresiones - del gran capital y su Gobierno que constantemente sufre, y para forjar la unidad de su lucha con la del proletariado y el resto del pueblo frente al enemigo común.

c) El sector al que vamos a dirigirnos es el de las edades comprendidas entre los (13 y los 17 años), entendiéndose que normalmente a los 18 años se alcanza la madurez suficiente para pasar a militar en el Partido.

d) Las JBR debemos concebirlas como una 'organización amplia' de masas juvenil, que aplica la política del Partido, pero que es autónoma organizativamente

e) La JBR debe cumplir una doble tarea, por una parte crear comunistas y cuadros que fortalezcan al Partido, y por otra ser una organización autónoma y específica de la juventud revolucionaria, que ligando los problemas específicos propios con los del conjunto del pueblo, luche por el socialismo y el comunismo, a la vez que asegura el proceso transitorio de joven a adulto bajo una educación comunista, esto es debe ser una escuela de comunistas, desarrollando para ello todo tipo de actividades y manteniendo una actitud combativa frente a las manifestaciones de penetración de la ideología burguesa entre la juventud,

TAREAS CONCRETAS PARA RELANZAR LAS JBR:::

→ 1) Dotarlas de un sólido núcleo de dirección vinculado estrechamente con el - Partido, a través de la incorporación de su responsable político al Comité - Provincial, y en Torreblanca al Comité de Torreblanca.

(El Comité proponemos que esté compuesto por: Responsable Político-Díez, Responsable organizativo-Mesa; Resp. Celula-Sevilla y relaciones políticas-José Ma

↓
Resp. CASA-Ivan; Resp. Torreblanca, proponemos que sea el mismo ca. Dguez, dada la necesidad de centrar nuestros esfuerzos en esta zona más avanzada.

En las ^{*}Escuelas de Cuadros debemos incorporar camaradas de la JBR, para contribuir a su reforzamiento político-ideológico, igual política deberemos seguir en las reuniones de Comités ampliados para el debate político-ideológico general.

El Comité deberá reunirse semanalmente.

→ 2) Mantener un alto grado de iniciativa político-ideológica, aplicando en su campo las iniciativas que lance el Partido, y por las reivindicaciones específicas de la juventud, uniendo su lucha a la del conjunto del pueblo frente al enemigo común, el gran capital y su Gobierno, el Gobierno Suarez.

• En este trimestre habrá que prestar una atención especial a la lucha de los bachilleres contra el Estatuto de Centros Docentes de UCD, de forma que avancemos en la consolidación de un núcleo de las JBR en bachilleres.

→ 3) Desarrollar en Torreblanca una experiencia piloto, alrededor de la iniciativa de abrir un local de la JBR como local abierto a toda la juventud del barrio como centro de actividades de cara a toda la juventud de la zona, de forma que podamos encuadrar al máximo de jóvenes del barrio en las JBR y a su alrededor. En este punto hay que profundizar en la elaboración de un plan de trabajo concreto que nos permita abrir el local para Abril, aglutinando ya desde ahora tras esta iniciativa al máximo de jóvenes.

→ 4) Consolidar el resto de las células existentes, centrando la de CASA en la Escuela y en el trabajo entre los jóvenes obreros de CASA, y la de Sevilla en la Corza y en el movimiento de bachilleres, lugares en los que deben centrar su agitación y propaganda.

Asimismo hay que procurar abrir una célula en Candelarias a través del camarada mesa y otro núcleo en Mairena a través de los camaradas de CASA.

→ 5) Prestar el máximo apoyo por parte del Partido al desarrollo de un núcleo de las JBR en el Campo, en el Viar, Brenes (con la venida de Lazaro) y en Villaverde.

→ 6) En un primer momento la economía de las JBR deben ir ligada a la del Partido, sin embargo la tendencia debe ser a la separación con los criterios que fijemos posteriormente. Hasta tanto y de momento las JBR deben desarrollar iniciativas económicas autónomas que les permitan ir dotándose de una mínima infraestructura económica. El local de Torreblanca solo podrá abrirse cuando se tengan garantías de su autosostenimiento.

"ORGANIZAR"

V) REFORZAR LA INTERVENCIÓN DEL PARTIDO EN EL MOVIMIENTO OBRERO

X La debilidad organizativa del Partido en el movimiento obrero, es una de las contradicciones que tenemos y que necesita de una urgente resolución, la situación de paro de la mayoría de camaradas, la mala distribución de nuestras fuerzas junto con los errores cometidos, han contribuido a acentuar nuestro déficit en este terreno vital para un Partido Comunista. El impulso de las JBR y la consolidación de Torreblanca como zona roja son dos medidas que de materializarse contribuirán a medio plazo para nuestro reforzamiento organizativo en el movimiento obrero, pero paralelamente a esto tenemos que impulsar una serie de medidas concretas:

— a) Asegurar nuestra intervención como Partido en las principales luchas obreras que van a desarrollarse (convenios, expedientes de crisis, paro, etc), planificando previamente las medidas a desarrollar para la rentabilización en el

terreno organizativo de nuestra intervención.

→ b) Priorizar y centrar nuestra propaganda y agitación en las grandes fábricas y polígonos industriales. Cada célula debe tener presente este criterio a la hora del reparto del BR y la agitación.

— c) Torreblanca debe asumir la extensión del partido a las fábricas de la Carretera de Alcalá. Al mismo tiempo la célula de la construcción debe romper su localismo y proyectar su actividad a toda la construcción de Sevilla. El reparto del BR en los tajos más combativos es un buen inicio que tenemos que mantener y mejorar en su cumplimiento regularmente.

— d) Recuperar la (célula del metal), incorporando al camarada 'J. Raya' y 'Cecilio' llevar a cabo en esta célula la discusión de las Tesis de forma abierta a todos los contactos que se tengan.

— e) Priorizar la convocatoria y encuadramiento de trabajadores por parte de todas las células y camaradas a la hora de la realización de todo tipo de actividades que desarrollemos (Escuelas de militantes, charlas, manifestaciones, actos públicos, agitación, etc).

— f) Preparar desde el Comité y para el mes de marzo de un Comité ampliado sobre la situación del movimiento obrero en Sevilla, los sindicatos y nuestra intervención, de forma que superemos la visión localista, pragmática, y podamos tomar una visión de conjunto de la problemática sindical y nuestra intervención.

Hacerla después de la conferencia (10-Sep-80)

VI) ORDENAR NUESTRA INTERVENCIÓN EN EL MOVIMIENTO POPULAR Y DE LA MUJER:

Respecto al movimiento popular:

① Montar en este año una célula del Partido en su Eminencia. Para ello el ca. Bordallo debe dejar el Cerro y reforzar al ca. Pacho en su intervención en su Eminencia. Estudiar las posibilidades de intervención que ofrece la Junta Municipal del distrito VIII.

② Regularizar la red de colaboradores de este barrio con el Partido.

③ Reforzar la intervención como Partido ante los problemas concretos y ante cualquier iniciativa general que lancemos en este barrio.

④ Realizar a finales del 2º trimestre un debate en Comité ampliado sobre la problemática general del movimiento popular en Sevilla, las Asociaciones de vecinos, el Ayuntamiento y nuestra intervención.

⑤ Mantener la intervención en el Cerro a través de Poti y Antonio. (Ade V.)

Respecto a la mujer:

① Formación de un (colectivo de la mujer) con simpatizantes y controlado por el Comité a través de la responsable de la mujer que debe ser miembro del Comité.

② Preparar para finales del 2º trimestre un debate en Comité ampliado sobre la problemática específica de la mujer, la situación del movimiento feminista en Sevilla, y nuestra intervención así como los medios para incorporar a la mujer trabajadora a nuestro Partido.

③ Llevar regularmente la propaganda y la agitación del Partido a las fábricas donde trabajan las mujeres, en especial hay que ver de entrar en Induico

Sevilla, enero de 1.980

El Secretariado del Comité Provincial.